

**MALLERAY** Sortie du livre «Bonjour Malleray» écrit par Alfred-L. Charpilloz

# Chronique de mon village 1900-1950

C'est dans les locaux de l'entreprise Affolter Holding que s'est tenu, hier soir, le vernissage du livre d'Alfred Charpilloz. Les invités salués, au nom de la direction, par Nicolas Curty. Ce dernier s'est réjoui que par cette invitation il soit donné l'occasion à cette entreprise fondée à Malleray en 1919 par Louis Affolter, de témoigner son attachement au village.

## Remarquable travail d'historien

Le maire de Malleray, Roberto Bernasconi, a exprimé sa reconnaissance à l'auteur en ces termes: «Quel plaisir, cher Alfred, quel honneur pour moi, de prendre la parole à cette occasion. Pour rendre hommage au travail accompli durant des heures, des mois et même des années. Eh oui, il aura fallu près de sept ans pour compiler, articles de journaux, revues de presse, anecdotes et j'en passe afin d'obtenir le résultat que nous avons la joie de présenter aujourd'hui.»

Le député Jean-Michel Blan-



L'auteur, Alfred Charpilloz, accompagné de Roberto Bernasconi, maire de Malleray qui exhibe le livre de son concitoyen. [MARIETTE NIEDERHAUSER]

chard et ancien maire de Malleray, qui a signé la préface de «Bonjour Malleray», s'est dit heureux que durant son mandat de maire, Alfred Charpilloz, natif de Malleray, ait accepté de rédiger la suite du livre de Charles Frey «Chronique de Malleray», contée en détail jusqu'en 1900. Conscient que très peu de villages ont une pareille chance, il

était intimement convaincu de la nécessité de trouver la perle rare qui serait à même d'écrire la suite de cette histoire allant de 1900 à 1950, période troublée qui a connu deux guerres et deux crises Alfred Charpilloz s'est décidé à relever le défi en réalisant un remarquable travail d'historien.

Très ému de ces témoignages

de reconnaissance, Alfred Charpilloz, précisa qu'il n'est ni écrivain, ni orateur, plutôt philosophe et poète. Il n'a d'ailleurs pas manqué de citer quelques-uns de ses poètes préférés et de déclamer quelques vers.

Après avoir côtoyé, durant une dizaine d'années, Charles Frey, l'auteur du précédent livre, Alfred Charpilloz a avoué qu'il lui a donné l'envie de continuer son œuvre. Malgré les changements, chaque adulte conserve en mémoire, l'image de son village d'enfance. Se souvenir du passé, aide à comprendre le présent et à construire l'avenir.

Et de préciser qu'il n'aurait pu mener à bien ce travail astreignant mais gratifiant sans les nombreux textes tirés du «Journal intime» de Charles Frey, les cahiers de feu Henri Romy, la collaboration de sa sœur Pierrette, malheureusement décédée, et des photos transmises par Elmire Stalder. ● MN

Dès aujourd'hui, ce livre peut être obtenu au bureau communal.